

担い手確保へ魅力・役割発信

7月31日付で東北建設業青年会の新会長に就任した清水隆成氏（秋田県男鹿市、清水組社長）が記者会見し、「東北は全国で最も早く人口減少が進行しているだけに、建設業の担い手確保に向けて積極的に活動していく必要がある。戦略的広報活動の前線部隊として汗をかくとともに、社会貢献にもしっかりと取り組んでいきたい」と抱負を述べた。働き方改革や新型コロナウイルス感染防

止などへの対応が求められる中、同会の運営方針などを聞いた。



東北建設業青年会会长
清水 隆成氏に聞く

週休2日、i—Conも推進

——就任の抱負を

「24年という歴史ある組織の『かじ取り役』としての重責に身が引き締まる思いだ。自覚と責任を持ち全身全霊で取り組んでいきたい」

「ことしは東日本大震災から10年目といつ大きな節目を迎えている。災害列島とも言われる日本で暮らすわれわれは、地震を始めとする自然災害と向き合わなければならぬ宿命にある。防災・減災、国土強靭化という大事な仕事を建設業が担っていることを発信していきたい」

——会の運営方針は

「青年会も親会（県建設業協会）と同じく経営者という立場にあり、地域の雇用創出や、建設業界以外の団体との連携による地域活性化に貢献

することが大きな役割だ」「喫緊課題である担い手確保・育成や週休2日制導入、生産性向上などを進めるには、安定した経営基盤が前提になる。このため、社会資本整備に対する理解促進に向けて政

治家や学識者、マスコミと連携して活動を開拓したい」

地方整備局と東北建設業協会

連合会が共催している『就活ゼミ』の講師を引き受けており、こうした活動を通じて建設業の魅力を伝えたい」

「週休2日制の導入も不可欠だ。学校や官公庁が週休2日であるにもかかわらず、建設会社に入ったら休めなくなってしまう。この間に震災やコロナ禍と同じようなことは起こり得る。そうしたピンチにあってもチャンスをつかめるように情報を共有していきたい」

（しみず・たかあき）2001年3月法政大経営学部経営学科卒後、同年4月宮城建設入社。06年1月清水組に移り、14年取締役副社長。建設事業担当を経て、19年市出身。4月第5代社長に就任。男鹿市

現状認識とその確保、育成に向けた取り組みは、東北地方は人口減少の深刻な状況にある。いま、若い世代を建設業界に入れない時代を継承してきた建設技術が失われてしまう。建設業が社会に果たしている役割をしっかりとアピールし、「自分も建設業で働きたい」という若者を増やしていくなければならない」「そのためにも中高生、大学生らに直接アプローチする必要がある。当会では、東北

ビードが速く、担い手不足が危機的状況にある。いま、若い世代を建設業界に入れない時代を継承してきた建設技術が失われてしまう。建設業が社会に果たしている役割をしっかりとアピールし、「自分も建設業で働きたい」という若者を増やしていくなければならない」「そのためにも中高生、大学生らに直接アプローチする必要がある。当会では、東北

（しみず・たかあき）2001年3月法政大経営学部経営学科卒後、同年4月宮城建設入社。06年1月清水組に移り、14年取締役副社長。建設事業担当を経て、19年市出身。4月第5代社長に就任。男鹿市

現状認識とその確保、育成に向けた取り組みは、東北地方は人口減少の深刻な状況にある。いま、若い世代を建設業界に入れない時代を継承してきた建設技術が失われてしまう。建設業が社会に果たしている役割をしっかりとアピールし、「自分も建設業で働きたい」という若者を増やしていくなければならない」「そのためにも中高生、大学生らに直接アプローチする必要がある。当会では、東北

（しみず・たかあき）2001年3月法政大経営学部経営学科卒後、同年4月宮城建設入社。06年1月清水組に移り、14年取締役副社長。建設事業担当を経て、19年市出身。4月第5代社長に就任。男鹿市



24年という歴史ある東北建設業青年会の会長だ

就任にあたって
清水隆成氏(秋田)
24年という歴史ある東北建設業青年会の会長だ

若い手確保へ発信力強化

変革に対応できる経営基盤に

東北建設業青年会の新会長に就任した清水隆成氏(秋田県男鹿市、清水組代表取締役社長)に、地域の課題となる若い手の確保に向けての戦略を聞いた。清水会長は若者の入職促進に向けて発信力の強化を強調。「時代に求められる変化にしっかり対応していくことが必要」と語った。

して、身が引き締まる思い。自覚と責任を持ち全員金銭で取り組んでいく。10年という大きな節目を迎えるこの間、震災以降も甚大な自然災害が全国各地で相次ぎ、そして新型コロナウイルスという新たな社会問題が起きている。昔から疫病と闘い、地震をはじめ自然灾害と向き合いながら、脆弱な国土で生きるという事実を防災・減災、国土強靭化という社会資本整備に携わる我々から発信していくのが大切だ。

東日本大震災で得られた教訓を財産として引き継ぎ、次のステップとしてこれからやるべき社会インフラの再構築を強く発信することが必要だ。

東北地方は全国でも早く人口減少が進行し、担い手不足により技術の継承が失われるという危機的な状況になっている。そのためには建設業が果たしていく役割を社会に積極的にアピールし、素晴らしい仕事を担つていけるという若者を増やしていく必要があります。戦略的広報活動を通じ、汗をかきながら社会貢献活動を展開していく。

—青年会活動
地域における雇用の創出と建設業以外の団体との交流・連携で地域の活性化に貢献することが重要。働き方改革とともに若い手確保・育成、週休2日制、生産性向上を実現するためには安定した基盤が前提にあり、我々の応援団である先生方や

—若い手確保の具体策
直接、中・高校生と会話する場を大事にしたい。東北地方整備局と共同で行う「就活ゼミ」などを通じ、建設業の仕事を面白さをPRすることで、興味を持つてもらえる学生を増やしていく。

—発注機関への要望
建設業界の働きやすい環境整備や魅力アップにつながる施策など、国をあげてバックアップしてもらっている。入札・契約制度等については、新しい手法が市町村に浸透が広がることを期待し

（プロフィール）
しみず たかあき
1978年2月16日生、秋田県男鹿市出身。法政大学経営学部経営学科卒業し、01年4月宮城建設に入社。06年1月に清水組入社。14年4月取締役副社長・建

設事業担当、19年4月から代表取締役社長に就任。42歳が広げていきた。公共事業やインフラの理解を広げていきた。官公庁も学校も週休2日が当たり前になつているなか、時代に求められる変化にしっかりと対応していくとともに、i-C onstruction等についても、チャンスがあればまずはチャレンジしていく姿勢が必要だ。コロナの影響で遠隔による検査の拡大など世の中が変わることで我々のアピールポイントにもなる。

—会員へのメッセージ
ブランド・ハッブンス・タクシスセオリー（計画的偶発性理論）という成功の意味がある。偶然をチャンスだと認識できるか、そして想定しないことを想定しないつかみ、チャンスとしてつかみ、応えられるよう視野を広げるなど準備をしていくことを心掛けていきたい。建設業が高齢化するなか、建設会社として世代交代を繰り返しながら、地域で生き残つていかなればならない。除雪の契約ができるない市町村があるなど地元建設業として持続していくことが地域にとっても大事なのだ。建設業の魅力でもあり、みんなでスキルアップを図つていきたい。



戦略的広報で扱い手確保

7月31日付で24代目の会

長に就任。東北のこれから
の建設業を担う若手経営者
を代表する立場として「重
責に身が引き締まる思い
だ。自覚と責任を持ち全身
全靈で取り組みたい」。社会

東北建設業青年会会長に就任した

しみず たかあき
清水 隆成氏

資本整備の担い手として防災・若者に直接訴える場を作つていきたい」と説明。活性化につながる社会貢献に意欲を見せる。

活動方針の柱に挙げるのが担い手確保策として建設業の社会的役割を発信する「戦略的広報活動」。全国でも特に人口減少が深刻な東北の地域特性を踏まえ、担い手不足は現実に危機的な状況だ。(建設業で働きたいという)若者を増やしていくよう、最前線で汗をかきながら活動していきた」と話す。

戦略的広報活動の具体策について、「高校生や中学生らと会話することが大

事。若者に直接訴える場を作つていきたい」と説明。東北地方整備局が各地で開催している「就活ゼミ」の場などを活用する方針だ。

若い人たちが働きやすい職場づくりの必要性も提唱。「一番は週休2日。その環境を発注者側も整えてきてくれている。新しいことにもチャレンジしていく」と意気込む。

2001年法政大学経営学部経営学科卒、宮城建設に入社。06年清水組に入り、14年取締役副社長・建設事業担当、19年4月社長。秋田県男鹿市出身、42歳。

扱い手確保には直接対話でアピール

地域の雇用創出と活性化へ全力で

清水隆成新会長が就任会見 東北建設業年会

東北建設業青年会の24代目会長に就任した清水隆成氏（清水組・秋田県男鹿市）が20日、専門紙との会見に臨んだ。この中で、清水新会長は地域の雇用創出と活性化が青年会の大きな役割と強調。喫緊の課題である担い手確保へは、直接対話などを通じて建設業の魅力をアピールするとともに、週休2日といった環境整備にも取り組む姿勢を示した。

就任の抱負を
清水 24年の歴史に渡つて
歴代会長の皆さんが築いて
きた6県会長という重責を
担うこととなり、身が引き
締まる思いだ。自覚と責任
を持ちながら、全身全霊で
取り組んでいきたい。特に、
本年度は東日本大震災から
10年という節目もある。
この間、時代は大きく変わ
り、最近では新型コロナウ
イルスという新たな社会問
題も起きている。こうした
中、地震をはじめとした自
然災害に対してぜい弱な国
土の防災、減災、強靭化に
向けた社会資本整備の重要
性と震災などで得た数々の
教訓を次の世代に確実に伝
承していくことが重要と考
えている。

A black and white head-and-shoulders portrait of a middle-aged man with dark hair. He is wearing round-rimmed glasses, a light-colored dress shirt, a dark tie, and a dark suit jacket. The photograph has a grainy texture and appears to be from a printed document.

清水 名称は青年会たが
会と同じく経営者の立場に
あるので、地域における雇

いと考えている。
——青年会としてどう
いった活動を展開していく

若者へのアピールとして具体的にはどのような活動を

新規の運営が市町村に浸透するよう行政機関との意見交換を活発に行っていく。

り、最近では新型コロナウイルスという新たな社会問題も起きている。こうした中、地震をはじめとした自然災害に対してぜい弱な国土の防災、減災、強靭化に向けた社会資本整備の重要性と震災などで得た数々の教訓を次の世代に確実に伝承していくことが重要と考えている。

の創出と、更に業界以外の
団体とも連携しながら地域
の活性化を図ることが大き
な役割と認識している。今、
業界が抱える課題が働き方
改革や担い手確保、週休2
日

直に会話することが重要だと考えている。例えば、秋田県が行っている就職ガイダンスに弊社も参加したところ、この場を通じて興味を持ったので会社見学に来たいという問い合わせも多いただいている。東北地方整備局と親会社が共同で「就活ゼミ」も行つており、こうした直接若者に訴える場を通じて建設業の魅力を伝えたいきたい。

代では週休2日は考えら
なかつたが、今では多く
業種に加え官庁や学校も同
休2日が当たり前になつて
いる。やはり建設業も同様
ようにならなければ、入
の段階でイメージが悪く
なつてしまふ。国や地方公
治体も週休2日に対応した
環境を整えている中で対応
できないのは、建設業界自
にも問題があるのでなく、そ
か。世の中の変化に応じて
われわれも変えるべきところ
は変わらないがなければな
らない。

清水 「ブランド・ハブン・スタンスセオリ」という理論がある。これは、キャラリアの多くが偶然によるもので、その偶然をいかにしてチャンスと捉えて生かしていくかが成功につながるという考え方だ。会員みんなで、こうした考えを共有していく。

今、われわれが地域のために何をなすべきかを真剣に考える必要がある。そのためにも、新・扱い手3法の精神をしつかりと頭に叩き込むとともに、インフラに対する正しい理解を発信

していかなければならぬ。一人一人が経済人としてスキルアップし、「がんばろうう東北」を宣言葉に組織の強化を図つていいきたい。

―― ありがとうございます

※ ※ ※

しみず・たかあき 1978年2月16日生まれ。2001年3月法政大学 経営学部 経営学科卒業後、宮城建設を経て06年1月清水組入社。14年から取締役副社長・建設事業部長を務めた後、19年4月から代表取締役社長。42歳。

清水「ブランド・ハブ」
スマートフォンによる

していかなければならぬ。